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大话西游

最受关注组合亮相巴塞罗那豪言冲四金

孙孙杨杨师师徒徒为为何何如如此此张张扬扬
本报特派记者 胡建明

7月24日发自巴塞罗那

孙杨来了！带着一身豪言
壮志。在接受记者采访时，他浑
身是胆地说，他的目标是夺得
三枚金牌！这一次，孙杨在世游
赛中将参加三个单人项目，分
别是男子400米、800米和1500米
自由泳。如果表现出色，还可能
参加接力项目。

他的临时主管教练张亚东
胆气更盛，他刚到巴塞罗那机
场就放言：“十年前，我带着罗
雪娟，在这里拿了三金。这一
次，如果孙杨接力表现好的话，

我觉得他可以冲四金！”中国游
泳队此番出征世锦赛的任务，
这对师徒就可以承包了。这一
对临时配对的组合，为什么会
如此张扬？是形势所迫，抑或另
有所图……

虽然说是瘦死的骆驼比马
大，但谁都知道，以孙杨目前的
状态看，他要想夺得四枚金牌
可能性不是很大。在这种情况
下，张亚东为什么能夸下如此
海口呢？据了解，如今张亚东执
教孙杨尚不是铁板钉钉，特别
是浙江体院游泳教练对这个事
情的反应很大，从教练的角度，
他们会觉得很没有安全感，自

己辛辛苦苦培养的队员，就因
为闹一闹，就可以转投他人，自
己种树让他人乘凉，此风蔓延
下去，恐怕没有教练会潜心培
养队员了。

有人透露说，张亚东贵为
浙江体院副院长，其实在院内
相当孤立，在阻力重重的情况
下，张亚东想成功上位执教孙
杨，唯有取得前人没拿过的成
绩，于是，四枚金牌的豪言就这
样出炉了。

中国游泳队出征前，游泳中
心副主任尚修堂谨慎地看好孙
杨这次的表现，他表示，张亚东
和孙杨的合作是否继续还有待

讨论，“应该可以跟去年奥运会
一样取得好成绩，虽然前一段时
间有点小情况，但是这个运动员
训练还是刻苦的。张亚东同志最
近一个月比较上心，他们今后是
否继续合作，要参考世锦赛和全
运会的成绩。”尚主任的话，从另
一个侧面印证了，张亚东“转
正”，最终还是要靠成绩，最好是
拿到前人所不及的四枚金牌。

为了完成这一目标，抵达
巴塞罗那后，孙杨没有任何调
整就投入到了紧张的训练当
中。在记者了解的两次训练中，
孙杨和朱志根完全是形同陌
路，而与张亚东则形影不离。

从赛场回归酒店的路上，东张
西望中发现了一家卖艺术品的小
店，一时兴起，推门而入。正在值班
的是一位60多岁的当地老奶奶，用
各自都听不懂的语言互相打完招呼
后，我就假装鉴宝专家，拿起人家摆
放的物件看来看去。

看了一会儿，还真对一个类似象
牙制品的小物件产生了兴趣，于是
乎，我轻车熟路地用自认为流利的英
语问老奶奶：“这多少钱？”没想到这
下摊上大事了。老奶奶是一位地道的
巴塞罗那人，一点儿英语都听不懂。
老奶奶急忙又将老伴从楼上喊了下
来。问题还是没有解决，老爷爷同样
是一点儿英语都不懂。

急中生智，我想到了巴塞罗
那的牛人毕加索。我可以像毕老
师那样给老两口画个图示，三下
五除二，我就画好了一个大象头
的草图。老爷爷先看懂了，他高兴
地连连点头。还使劲地拍了拍我
的肩膀，显然，他是在用动作夸赞
我的聪明才智。

老爷爷开出了价格，我也知道
了物件是由什么原料做成的。那这
生意就应该很好做了。错了，这笔买
卖还是没有成交，原因是我们双方
谈判太深入了，价格自始至终没有
谈拢……

在毕加索的国度
画画有时挺管用

胡建明

张亚东（右一）为孙杨做赛前辅导。 本报特派记者 胡建明 摄
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